

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **1.1 Kesimpulan**

Penelitian yang telah dilakukan oleh penulis dengan judul “Disorganisasi Keluarga dalam Komik *Webtoon WEE!!! Season 1* Karya Amoeba Uwu (Sosiologi Sastra) menggunakan teori sosiologi keluarga william J.Goode, telah menghasilkan kesimpulan yaitu Berdasarkan teori sosiologi keluarga william J.Goode, yang mengklasifikasikan lima bentuk disorganisasi dalam keluarga yaitu ketidaksahan; pembatalan, perpisahan, perceraian, dan meninggalkan; keluarga selaput kosong; ketiadaan pasangan karena hal yang tidak diinginkan; dan kegagalan peran penting yang tidak diinginkan. Dari kelima bentuk tersebut ditemukan tiga bentuk disorganisasi dalam komik webtoon *WEE!!!* karya Amoeba Uwu yaitu perpisahan, perceraian, dan meninggalkan; ketiadaan pasangan karena hal yang tidak diinginkan; dan kegagalan peran penting yang tidak diinginkan.

Selain bentuk ada juga penyebab dan dampak dari disorganisasi keluarga dalam komik *webtoon WEE!!!* karya Amoeba Uwu tersebut. Penyebab disorganisasi keluarga dalam komik *webtoon WEE!!!* karya Amoeba Uwu meliputi kurangnya komunikasi dan keterbukaan dalam keluarga, adanya sikap gengsi, kurang matangnya pemikiran, masalah ekonomi, dan masalah kesibukan. Dampak disorganisasi keluarga dalam komik *webtoon WEE!!!* karya Amoeba Uwu meliputi karakter anak menjadi sensitif, kasar, dan agresif, anak cenderung merasa tidak percaya diri dan merasa tidak berharga,

mengakibatkan stress dan gangguan mental, dan terjadinya konflik secara terus-menerus dan memicu perceraian.

Komik *webtoon WEE!!!* karya Amoeba Uwu ini merupakan komik untuk orang dewasa, walaupun dari tokohnya masih remaja berusia belasan tahun tapi ada beberapa panel yang menampilkan tindak kekerasan, upaya melukai diri sendiri, dan pelanggaran peraturan. Boleh dibaca oleh remaja maupun anak-anak tapi tetap harus dalam bimbingan orang tua. Hal-hal tersebut tidak layak untuk dilihat dan dibaca oleh anak-anak dan remaja yang masih sekolah.

Berdasarkan kesimpulan di atas, diharapkan penelitian ini dapat membantu para pembaca agar lebih memperhatikan masalah disorganisasi dalam keluarga karena paling berdampak kepada anak, dimana seharusnya anak dijaga, dan disayangi. Anak-anak inilah yang nantinya akan melanjutkan pembangunan negara ini.

## **5.2 Saran**

Penelitian ini hanya difokuskan pada bentuk, penyebab, dan dampak dari disorganisasi keluarga saja, belum mencakup penyelesaiannya. Diharapkan penelitian selanjutnya fokus pada penyelesaiannya agar penelitian mengenai disorganisasi keluarga dalam komik *webtoon WEE!!!* karya Amoeba Uwu lebih lengkap. Selain itu juga diharapkan agar ada penelitian selanjutnya yang mengangkat topik ini dari segi psikologi sastranya. Hal ini karena akan banyak ditemukan permasalahan dalam komik *webtoon* tersebut yang relevan dengan kehidupan sebenarnya. Selanjutnya, penelitian ini dapat dijadikan bahan rujukan atau acuan untuk para pembaca yang tertarik meneliti objek yang sama dengan penelitian ini.